
Vous étiez nombreux et nombreuses samedi à
Angoulême à vous être déplacéEs pour notre AG
inter-régionale.

Pour  cette belle mobilisation : MERCI ! 

Merci à celles et ceux qui m'ont apporté leur
soutien et merci aussi à toutes et tous pour votre
contribution à la sérénité de notre démocratie
interne si palpable lors de cette AG.

Le 31 janvier, en Assemblée Générale, nous avons
tous ensemble décidé de partir sur ces
Régionales en autonomie. Cette autonomie
signifie que nous devons, dès maintenant,
développer un projet qui donne toute sa
signification à l'originalité de
l'écologie politique face aux
politiques souvent tièdes ou
opportunistes d'une gauche
institutionnalisée où le prag-
matisme électoral sert de
guide unique. 

Mais ne nous trompons pas de
chemin, ni la gauche ni le PS ne
sont nos adversaires. 

Ce sont des concurrents de
premier tour dans une élection
à la proportionnelle qui
permet ou non des accords
de deuxième tour dans des
conditions que nous définirons ensemble.

Notre autonomie, ferme, doit être une pierre
posée pour apporter des réponses aux crises que
traversent nos concitoyens : crise économique,
crise sociale, crise climatique, crise environne-
mentale. 

L'écologie politique est la solution. Cela doit nous
guider.

Dans la règle électorale qui nous est proposée,  il
est essentiel de rassembler sur nos propositions
de premier tour un nombre significatif de

suffrages. Nous devrons aborder le second tour
avec un potentiel qui nous permette un dialogue
constructif avec celles et ceux qui seront nos
partenaires dans l'Assemblée de cette immense
région. 

Une région où la métropole bordelaise ne doit pas
seule donner le la. Une région immense et diverse
qui doit valoriser tous ses potentiels et ses atouts. 

Nous devons aller chercher ce droit à une parole
forte, et parfois radicale, qui ouvre des pers-
pectives à ceux qui, découragés, inquiets, perdus,
ne savent plus vers qui se tourner. Nous devons
développer une confiance en nous. Rien ne nous
sera donné, nous devons avoir envie de gagner

le cœur et la raison de nos
concitoyennes et de nos
concitoyens.

Les départementales ont laissé
des traces, parfois douloureuses,
tout comme les soubresauts
médiatiques qui ont traversé nos
rangs et sali notre image. Notre
première mission sera de
rassembler les écologistes, tous
les écologistes. C'est le sens du
projet pour la région que nous
devons co-construire avec celles
et ceux avec qui nous
partageons l'essentiel. 

En cette période, le temps n'est plus à la division
mais au rassemblement. C'est clairement ce que
je vous propose.

Au-delà du rassemblement des écologistes, nous
devons trouver les voies d'une réconciliation des
électrices et des électeurs avec eux-mêmes, avec
leur environnement, avec leurs élus. La transition
écologique que nous proposons, qui se décline en
de multiples volets (énergie, création d'emplois
durables, accès à une alimentation de qualité,
égalité des territoires, etc.) est, nous le savons,
source d'espoir et d'une renaissance du
dynamisme de la vie politique. 

Partageons
pour construire ensemble !



Nous sommes les seuls sur l'échiquier politique
à offrir une alternative au tout profit, à la
financiarisation de tous les pans de notre
quotidien et à la dissolution des services
publics.

Cette campagne se déroulera dans le contexte de
la montée en puissance de la communication sur
la COP21 qui se tiendra à Paris en décembre. 

S'il est important que les États trouvent un accord
pour sauver le climat et la planète, nous devons
profiter de ce formidable tremplin pour nous
mêler au concert national qui sera orchestré pour
sauver le vaisseau élyséen en péril. 

Non contre lui, mais en lui apportant cette force
fondamentale d'un projet global, le mieux vivre
ensemble. L’essentiel est bien notre contri-
bution pour notre planète.

C'est, notamment, le travail que j'essaie de mener
à bien dans mon mandat actuel en tant qu'élue
référente transition énergétique au GART
(Groupement des Autorités Responsables des
Transports)  dans les comités de pilotage
préparatoires à la COP 21. 

Avec vous toutes et vous tous, je souhaite
mener à bien cette mission dans le nouveau
cadre régional qui nous est proposé.

Notre différence n'est plus à démontrer. Qui que
nous soyons, où que nous soyons, nos appro-
ches sont drastiquement innovantes.
Quand les autres disent transports, ils pensent
TGV ; pour notre part nous pensons mobilité  du
quotidien, maillage du territoire. 
Quand ils disent économie, ils parlent croissance,
productivisme et consommation ; de notre côté
nous pensons relocalisation des productions et
des consommations (circuits courts), transition
écologique et sociale de l'économie créatrice
d’emploi. 
Quand ils disent démocratie participative, ils se
limitent à l’information et la communication ;
nous, nous pensons concertation avec les
acteurs et les usagers et soutien aux initiatives

citoyennes. Et nous pouvons multiplier les exem-
ples à l'envi... 

Notre co-construction programmatique en
traduira l'inventaire en propositions concrètes,
localisées, réalistes et durables.

Tête de liste en 2010 en Poitou-Charentes, j'ai
mené en équipe une campagne de terrain, et
c'est bien cela qui permet de convaincre nos
concitoyens de l'importance et de la nécessité de
notre projet. 
En effet, pour convaincre, il faut d'abord
rencontrer, écouter, montrer que l'on peut être
présent dans la campagne et dans le mandat...
J'ai longuement réfléchi avant de me lancer dans
cette nouvelle aventure pour cette immense
région car il faudra beaucoup de disponibilité
pour aller de Loudun à Saint-Jean-Pied-de-Port
ou de La Rochelle à Ussel. 

Durant cette campagne, nous allons aussi devoir
travailler les incontournables qui entreront dans
le cadre d'éventuelles négociations de second
tour. C'est important de préparer tout cela
ensemble et de tenir bon quant à nos
fondamentaux. Les négociations seront rudes
mais j'en ai mené d'autres avec Ségolène Royal
dont les pratiques en terme de démocratie
n'ont rien à envier à Alain Rousset. 

En 2010 et durant tout le mandat nous avons
beaucoup arraché à la "patronne" de Poitou-
Charentes. Avec mes collègues nous avons mis la
collégialité au centre de notre action, dans la
droite ligne de l'esprit de notre campagne. Nous
avons également mis un point d'honneur à
rendre compte régulièrement de notre travail
aux militants dans les Groupes Locaux comme
au CPR. 
Ce fonctionnement collectif a permis de créer
un rapport de force constant, essentiel pour
faire avancer nos projets écolos.

Je suis prête !
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